

P; 23

Sortir et rentrer

Chers frères et sœurs,

Pour cette journée de rentrée, j'ai choisi ce psaume, un beau texte bien connu, Un texte qui rassure sur les bienfaits de Dieu pour le psalmiste et donc pour nous qui nous ouvrons à cette présence vivante

Un texte qui apaise : Dieu nous amène dans des verts pâturages et vers des eaux paisibles, image bucolique qui parlait au peuple juif habitué aux collines de pierre sèche, qui me parle personnellement, que vous pouvez transformer en votre propre idéal de lieu apaisant et ressourçant (une maison, un paysage, ...)

Un texte qui donne des forces et qui engage : Dieu s'engage et le psalmiste aussi, dans ses derniers mots « Je reviendrais à la maison du Seigneur pour la longueur des jours » (v 6)

J'aimerais revenir ce matin sur ce mot « revenir »

Car nous sommes aujourd'hui dans le Culte de Rentrée, culte officiellement de retrouvailles, même si les cultes ont continué tout l'été, culte officiellement du nouveau verset biblique qui portera tout le monde cette année et de la Rentrée des enfants dans la catéchèse et, même si la catéchèse n'est pas l'école ! et qu'on peut apprendre aussi l'été en famille !

En effet, que signifie cette journée pour nous ?

Bibliquement parlant ?

Que signifie « Rentrer » ?

Si nous rentrons, c'est que déjà nous sommes sortis, c'est ce que nous avons marqué dans notre agenda d'Eglise lors de la kermesse de juin

C'est aussi sortir de la nuit, sortir du sommeil, sortir de la maison, c'est une première action nécessaire qui précède l'action de rentrer. C'est une mise à distance de tous les jours, de nos vies

Sortir de l'esclavage : c'est l'expérience libératrice essentielle décrite comme fondamentale dans la Bible, le propre de l'action de Dieu

Depuis la sortie d'Egypte jusqu'à la sortie du tombeau pour le Christ, ces sorties signifient libération, résurrection. On peut les décliner en de nombreuses circonstances : sortir de prison, sortir d'un enfermement, sortir d'une maladie, sortir d'un deuil, sortir de la pauvreté ou du chômage, sortir d'une mauvaise passe...

En revanche, souvent, le verbe « rentrer » résonne comme l'opposé de la libération : rentrer en prison, en esclavage... Dire à son enfant de « rentrer à la maison » a incontestablement pour lui une connotation « enfermante » de limiter sa liberté.

Mais dans la Bible, entrer, ou rentrer ou revenir est tout autre chose

Celui qui revient dans les psaumes est souvent celui qui entre dans la maison du Seigneur. C'est le lieu de la prière, du silence, de la louange, de la paix. Rentrer au temple, c'est comme revenir dans ce lieu où de nombreuses relations ont déjà été nouées, où l'amour de Dieu est palpable, où la vie du Culte du dimanche se décline, à travers la prière, le silence, la louange, la paix.

A travers ce psaume, chers frères et sœurs, je vous souhaite une très belle rentrée !

Que ce lieu soit votre havre de paix, de la semaine, à la rencontre de frères et de sœurs bienveillants

Que ce lieu soit votre port après la tempête, et avant le grand départ, la cale remplie de vivres

Que nos cultes et autres événements soient louange à la gloire de notre Seigneur !

Amen

Virginie Moyat

Pasteure de l'EPU Ermont-Taverny

Ermont, le 17 septembre 2023 Culte de rentrée